

JOURNAL D'HYGIENE POPULAIRE

ORGANE OFFICIEL DE LA SOCIÉTÉ D'HYGIÈNE DE LA PROVINCE DE QUÉBEC.

VOL. I.

MONTREAL, 1^{ER} MARS 1885.

No. 20.

AVIS.

Toute personne qui renvoie un journal est tenue d'en payer les arrérages qu'elle doit sur abonnement, ou autrement, l'éditeur peut continuer à le lui envoyer jusqu'à ce qu'elle ait payé le tout (décision judiciaire).

MM. les abonnés sont priés de donner à l'Administrateur avis de leur changement de résidence et d'avertir immédiatement s'il survenait quelque retard dans la réception ou quelque erreur dans l'adresse du journal.

Les manuscrits acceptés sont la propriété du journal.

L'Abonnement au journal est de \$1.50 par année, payable d'avance. Ce montant peut-être remis par lettre à l'adresse: Dr J. I. Desroches, No 189 rue Amherst, ou Boite 2027, Bureau de Poste Montréal.

Les conditions d'annonces se réglet de gré à gré. Pour toute information s'adresser au Dr J. M. Beausoleil, No 66 rue St-Denis, ou Boite 2027, Bureau de Poste Montréal.

Notre agent, M. Ed. Chevalier visitera, durant le mois de Février, nos abonnés de la ville et donnera un thermomètre, à ceux qui lui feront remise de \$1.50, prix du Journal pour l'année courante.

HYGIENE DES POITRINAIRES.

Si la curabilité de la phthisie n'existait pas, il faudrait l'inventer, ne fut-ce que pour consoler le malade et ranimer son courage. Heureusement que l'observation clinique nous démontre, aujourd'hui, à l'évidence, la possibilité de la guérison. La solution de ce grand problème social qui, hier encore, préoccupait si vivement les esprits, égale tous les cœurs et fait naître, partout, l'espérance. La belle découverte du bacille (microbe) tuberculeux, l'attention générale des savants depuis est évidemment, nous prouvent d'avantage la possibilité de la guérison de cette maladie.

Cette merveilleuse découverte dans la science des maladies contagieuses ouvre à l'hygiène de nouveaux horizons. Ainsi, ayant la conviction arrêtée que des études pratiques sur « l'hygiène des poitrinaires », seraient utiles à un très grand nombre, puisque la phthisie est la maladie qui fait le plus de victimes, nous nous proposons une série d'entretiens à ce sujet.

Comme nous sommes tous exposés aux atteintes de cette maladie, nous devons posséder les connaissances requises pour nous en préserver ou nous en guérir si nous en sommes déjà atteints.

Sous l'appellation de « poitrinaire » nous n'entendons pas seulement dire un